

Secara geografis Desa Gadung terletak disebelah utara berbatasan dengan Kelurahan Jeruk Surabaya, sebelah timur berbatasan dengan Kelurahan Bangkingan Surabaya, sebelah selatan berbatasan dengan Desa Mulung, dan sebelah barat berbatasan dengan Desa Randegansari.

Dari ekonomi masyarakat Desa Gadung lebih didominasi antara pekerja disektor pertanian, sedangkan sisanya merupakan pekerjaan disektor industri, wiraswasta dan lain-lain.

Visi dari Desa Gadung adalah menciptakan Desa Gadung yang sehat, mandiri dan sejahtera. Adapun misi Desa Gadung adalah sebagai berikut:

- Mewujudkan masyarakat yang sehat jasmani, rohani dan peduli terhadap lingkungan
- Mewujudkan masyarakat yang bertaqwa, cerdas dan berilmu
- Mewujudkan masyarakat dan sumber daya manusia yang mandiri, dinamis dan profesional.
- Meningkatkan perekonomian masyarakat desa dan jiwa kewirausahaan, menggali potensi desa untuk meningkatkan pendapatan asli desa.
- Menanggulangi kemiskinan dan meningkatkan taraf hidup masyarakat.

Bilingual Pondok Pesantren Modern Al Amanah yang terletak di Desa Junwangi Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo.

Di Madrasah Aliyah Bilingual konselor melakukan proses konseling pada beberapa siswa yang mempunyai beberapa masalah salah satunya pada salah satu siswi kelas XII jurusan IPS yang mengalami kecemasan tentang pemilihan karir setelah lulus dari sekolah. Konseli mengalami kecemasan karena tidak bisa menentukan langkah mana yang akan ia ambil setelah lulus sekolah dan yang mana konseli memiliki beberapa keinginan setelah lulus nanti yakni, konseli ingin melanjutkan sekolah di perguruan tinggi negeri dengan jurusan Matematika di UNESA, jurusan PAI dan BKI di UIN Sunan Ampel Surabaya, tetapi konseli juga merasa pesimis dengan kemampuan yang dimilikinya untuk bisa masuk disalah satu PTN yang diinginkannya dan disisi lain orang tua konseli menginginkan konseli untuk mengabdikan di pondok pesantrennya di Pondok Pesantren Modern Al Amanah. Untuk itu pengalaman yang diperoleh konselor dapat dijadikan pedoman dalam penelitian ini supaya keahlian konselor dapat berkembang sesuai dengan profesionalisme konselor.

5. Deskripsi Masalah

Masalah merupakan segala sesuatu yang membebani pikiran seseorang yang harus segera mendapatkan penanganan atau bantuan dari orang yang ahli, sebab masalah yang dirasakan oleh seseorang tersebut pada akhirnya terekspresikan kedalam bentuk-bentuk ketidaksehatan mental dan penyimpangan sosial.

Untuk mendeskripsikan masalah yang dialami konseli, seorang konselor melakukan observasi dan wawancara dari seorang narasumber. Berikut hasil wawancara dari beberapa narasumber yang diperoleh konselor.

Konselor melakukan wawancara dengan ko-konselor. Menurut penuturan dari ko-konselor konseli bahwa NA ini tergolong anak perempuan yang memiliki keberanian lebih dibandingkan teman-temannya. Selain itu NA memiliki beberapa perilaku negatif diantaranya NA sering bertengkar, mencubit dan memukul dengan teman-teman sebayanya jika bermain, berkata kotor ketika marah, membantah jika disuruh ko-konselor, kurang memiliki sopan santun saat berkomunikasi dengan orang yang lebih tua, terkadang juga mengambil dan menyembunyikan barang milik temannya, egois dan memaksa, apapun keinginannya selalu ingin segera dapat dipenuhi ketika keinginannya tidak segera dipenuhi maka konseli akan teriak-teriak merengek sekencangkencangnya dan berbohong jika melakukan kesalahan.

- 1) Bersikap senang mengganggu orang lain, hal tersebut terbukti Nanda sering sekali membuat ulah dan bertengkar dengan teman-teman sebayanya dengan memukul, mencubit, menyembunyikan barang-barang temannya. Hal tersebut jugakerap konseli lakukan ketika konseli berada di sekolah dan mengikuti pelajaran didalam kelas.
- 2) Egois dan memaksa, Nanda selalu mementingkan dirinya sendiri dan memaksakan kehendaknya sendiri untuk mendapatkan apa yang diinginkannya, jika tidak segera dipenuhi konseli akan merengek dan teriak-teriak agar keinginannya dapat segera terpenuhi tanpa melihat situasi.
- 3) Berbicara kasar dan kotor
- 4) Membantah,
- 5) Berbohong, setiap melakukan kesalahan seperti memukul atau mencubit dan menyembunyikan barang milik temannya konseli selalu berusaha menutupinya dengan tidak berkata jujur jika ditanya.
- 6) Konseli selalu membenarkan diri sendiri, setiap tindakan yang dilalukan Nanda dianggapnya selalu benar dan orang lain yang salah. Ketika konseli seperti menyakiti temannya dengan memukul atau mencubit, konseli menganggap bahwa konseli itu benar dan temannya yang salah. Karena tindakan konseli

sebelum tidur konseli diajak untuk wudhu terlebih dahulu (*"Adek sebelum tidur wudhu dulu yuk biar tidurnya nyenyak"*), membersihkan tempat tidur, (*"ayo dek, setelah wudhu sekarang tempat tidurnya dirapikan dulu, dibantu sama mama yaa.. biar nanti adek tidurnya bisa nyaman ya dek"*), membaca do'a sebelum tidur (*"biar tidurnya tidak diganggu setan, sebelum tidur kita baca doa dulu ya dek!"*) dan dilanjut dengan memperkenalkan tema dongeng yang akan disampaikan kepada konseli.

Untuk menjalin keakraban ko-konselor dengan konseli, maka ko-konselor menuturkan bahwa biasanya beliau mengajak konseli melihat TV bareng sepulang konseli belajar (les) dan mengajak konseli mengobrol dan bercanda dengan kakak konseli. Saat konseli sudah mulai mengantuk ko-konselor mengajak konseli untuk wudhu, membersihkan tempat tidur dan membaca do'a sebelum tidur. Awalnya konseli tidak mau dan susah untuk dibujuk, namun ko-konselor tetap membujuk konseli setiap harinya. Akhirnya di hari keempat dan seterusnya konseli tidak sulit lagi untuk dibujuknya.

Selain itu, menurut penuturan ko-konselor, NA begitu antusias ketika ditawarkan untuk dibacakan dongeng. NA selalu memilih sendiri dongeng yang akan disampaikan ko-konselor. Namun tidak setiap hari NA mau dibacakan dongeng oleh ko-

hal tersebut. Membantah, konseli kerap tidak menurut jika disuruh orang tuanya seperti halnya konseli tidak nurut ketika disuruh mengaji di TPQ.

Konselor dalam hal ini memberikan cerita tauladan tentang Pinokio. Pinokio sebuah dongeng yang pernah difilmkan memiliki pesan yang sangat penting direnungkan dalam mencermati dunia pendidikan berkaitan dengan kejujuran. Dongeng yang mengisahkan patung kayu yang bernama Pinokio pada akhirnya menjadi manusia sungguhan. Perjalanan untuk jadi manusia tidaklah mudah, Pinokio harus selalu jujur jika tidak selain hidungnya akan memanjang juga keinginan menjadi manusia tidak akan berhasil. Dongeng yang ditulis oleh Carlo Collodi pada tahun 1883, sang boneka kayu dijanjikan oleh peri bahwa dirinya bisa menjadi manusia jika mendengar suara hatinya. Suara hati itulah yang dinamakan kejujuran. Selain itu, pinokio juga berkali-kali melanggar perintah kakek Geneto, antara lain perintah untuk sekolah dan pulang kerumah. Tetapi, pinokio melanggarnya dan mendapatkan masalah. Dengan begitu, dongeng pinokio juga memberikan pesan moral untuk selalu berbuat jujur, menuruti perintah orang tua dengan tidak membatah jika disuruh orang tua.

Selain cerita atau dongeng diatas koselor juga memberikan berbagai macam cerita fabel dan dan kisah tauladan 25 nabi dalam bukunya Hendrik Nasrul dan Ustadz Lukman Hakim yang berjudul Kisah Nyata 25 Nabi dan Rasul Disertai Pengetahuan Aqidah Islam.

5. Tahap *Termination*

Jika pada umumnya hipnoterapi melakukan *termination* saat itu juga setelah tahap *sugestion* diberikan berbeda dengan *hypnosleep*. Tahap *termination* pada *hypnosleep* diberikan keesokan harinya saat konseli akan bangun tidur pagi yakni dengan cara memberikan sentuhan kebagian tubuh anak dan membisikan kembali sugesti positif ke telinga konseli sesuai permasalahan yang dialami konseli karena saat kondisi ini konseli masih dalam kondisi hipnosis. Dan ketika konseli sudah terbangun dan tingkat kesadarannya naik dari *theta* ke *delta* konseli diajak untuk membaca doa bangun tidur bersama orang tua.

Di tahap ini ko-konselor menuturkan bahwa konseli awalnya sulit untuk dibangunkan (bermalas-malasan diatas kasur) sebelum sugesti diberikan lagi pada kondisi ini, namun ketika sugesti sudah diberikan dengan membisikannya ke telinga anak secara berulang-ulang barulah ko-konselor membangunkan kembali konseli dan tidak lama kemudian konseli terbangun dan konseli terlihat lebih segar saat bangun pagi.

Untuk lebih jelasnya mengenai gambaran sebenarnya yang dilakukan konselor di lapangan tentang *hypnosleep* yang diberikan kepada konseli dapat dilihat di tabel ini:

Tabel. 3.1

Hypnosleep terhadap perilaku negatif anak

NO	Perilaku Negatif Anak	Penyebab	<i>Hypnosleep</i>	Target
1	Konseli mengganggu temanya dengan memukul, mencubit dan jail	<ol style="list-style-type: none"> 1. Luapkan rasa kebosanan 2. Mencari perhatian orang lain 	<p><i>Materi cerita atau dongeng:</i> Kisah tauladan Abu Bakar, Gajah yang baik hati, dan Kuda yang malang (fabel). <i>Contoh kalimat sugesti:</i></p> <ol style="list-style-type: none"> 1."Abu Bakar memiliki akhlak yang baik dan itu dicintai Allah. <i>Sekarang adek Nanda suka menolong ya dek,</i> 2. "Gajah hewan yang baik, suka menolong temannya, maka dari itu gajah punya banyak teman sama seperti <i>adek Nanda sudah baik, mulai sekarang adek suka membantu dan sayang sama teman-teman ya dek."</i> 3.<i>Adek Nanda itu Suka kedamaian, adek Nanda cocok berteman dengan siapapun karena adek Nanda anak yang baik.</i> 	Konseli menjadi anak yang suka menolong, cinta kedamaian, sayang dengan teman-temannya dan dapat mengontrol emosi, lebih tenang
2	Cara bicaranya: Berbicara dengan nada tinggi dan berkata kotor	<ol style="list-style-type: none"> 1. Salah pergaulan. 2. Merasa berkuasa 3. Luapan emosi konseli jika keinginannya tidak terpenuhi 	<p><i>Materi cerita atau dongeng:</i> Kisah tauladan Abu Bakar <i>Contoh kalimat sugesti:</i></p> <ol style="list-style-type: none"> 1."Abu Bakar itu tutur katanya lemah lembut ya, <i>adek Nanda sekarang bicaranya yang baik, yang lembut ya dek.."</i> 2. Adek Nanda anak yang hebat, sayang sama teman-teman ya dek, 	Konseli lebih sopan dalam berbicara yakni dengan nada yang pelan dan berkata baik, suka menolong dan Penyayang
3	Berbohong dan	Merasa benar	<i>Materi cerita atau dongeng:</i>	Konseli menjadi anak yang jujur dan mau

	selalu membenarkan diri sendiri	sendiri dan sebagai bentuk konseli melindungi dirinya sendiri	Pinokio, Gajah yang baik hati (fabel). <i>Contoh kalimat sugesti:</i> 1. "Mulai sekarang adek Nanda itu anak yang baik, anak yang jujur" 2. "Berbohong itu dibenci Allah, mulai sekarang adek Nanda bicaranya yang jujur ya dek."	mengakui kesalahannya jika berbuat salah dan patuh sama orang tua
4	Membantah	Keinginan konseli tidak sesuai dengan keinginan orangtuanya	<i>Materi cerita atau dongeng:</i> Pinokio dan kisah tauladan Nabi Ishaq as. <i>Contoh kalimat sugesti:</i> 1. "Mulai sekarang adek Nanda nurut dan patuh sama perintah mama dan ayah ya dek, 2. Mulai sekarang adek Nanda suka membantu mama ya dek, dan jika mama ayah bicara di dengarkan ya dek,."	Konseli menjadi anak yang penurut, mau mendengarkan perkataan orang tua dan suka membantu sesama
5	Egois dan memaksa, konseli selalu mementingkan atau memaksakan dirinya sendiri untuk mendapatkan apa yang diinginkan.	1. Pola asuh yang selalu di manja. 2. Jika keinginannya tidak segera dipenuhi.	<i>Materi cerita atau dongeng:</i> Kisah tauladan Nabi Ishaq as dan Abu Bakar <i>Contoh kalimat sugesti:</i> 1. Mulai sekarang adek Nanda anak yang suka berbagi dan suka menolong teman. 2. Mulai sekarang adek Nanda adalah anak yang sabar karena Allah sayang sama anak yang sabar.	Konseli menjadi anak yang sabar, bersyukur dan suka berbagi

Untuk mempermudah ko-konselor dalam memberikan *hypnosleep* kepada konseli sesuai dengan tahap-tahap yang ada maka konselor membuat panduan *hypnosleep* berupa gambar agar mudah dipahami dan diterapkan oleh ko-konselor. Gambar panduan *hypnosleep* itu pun di tempel di dinding kamar konseli.

(untuk lebih jelasnya gambar panduan *hypnosleep* bisa dilihat di lampiran)

Selain itu, konselor melakukan wawancara kepada konseli, kakak konseli (Feri) dan ko-konselor setiap minggunya untuk memastikan bahwa ko-konselor benar-benar menerapkan *hypnosleep* kepada konseli. Tidak hanya wawancara saja, konselor juga setiap harinya mengingatkan ko-konselor melalui pesan singkat maupun telepon untuk melaksanakan *hypnosleep* kepada konseli.

Bentuk lain bahwa ko-konselor benar-benar melakukan saran yang diberikan oleh konselor dengan memberikan waktu luang lebih kepada anaknya yakni ko-konselor jarang terlihat tampil dalam pertunjukan banjari lagi. Ketika konselor melakukan observasi pada siang, sore maupun malam hari sering sekali terlihat ko-konselor berada di rumah tidak seperti sebelumnya yang jarang terlihat di rumah. Pada minggu ke tiga proses konseling di hari Rabu 08 Juni 2016 sekitar pukul 15;30 Wib konselor pun sempat melihat ko-konselor mengatarkan konseli ke TPQ. Kakak konseli (Feri) juga menuturkan ko-konselor lebih sering menghabiskan waktu di rumah. Tidak jarang ko-konselor juga mengerjakan pekerjaan sekolah di sela-sela waktu di rumah dan mengantar jemput konseli saat les privat, sebelumnya kakak konseli yang

2. Hasil Bimbingan Konseling Islam dengan *Hypnosleep* untuk Menangani Perilaku Negatif Anak

Setelah dilakukan terapi selama kurang lebih satu bulan, maka hasil dari bimbingan dan konseling Islam dapat diketahui dengan perubahan-perubahan yang terjadi pada konseli. Berdasarkan hasil pengamatan secara langsung dan wawancara konseli, konselor dan beberapa informan seperti orang tua (ko-konselor), kerabat, guru, teman konseli mengatakan bahwa mereka sudah melihat dan merasakan perubahan tingkah laku konseli dari hasil konseling itu.

Hasil dari proses bimbingan dan konseling Islam yang diberikan kepada konseli dengan *hypnosleep* itu sendiri berupa perilaku baru yang lebih positif yang ditunjukkan oleh konseli. Perilaku sendiri tidak timbul dengan sendirinya, melainkan akibat adanya rangsangan atau stimulasi baik dalam diri (internal) maupun dari luar diri seseorang (eksternal).

Perubahan perilaku dirasakan oleh ko-konselor, diantara perubahan perilaku yang dapat diamati langsung berupa tindakan nyata yang dapat dilihat dari perilaku konseli yang lebih mematuhi perintah ibunya walaupun terkadang jika disuruh mengaji di TPQ masih butuh bimbingan lebih ekstra, terbukti dengan konseli hanya datang ke TPQ beberapa pertemuan saja dalam satu minggunya. Selain itu, saat konselor melakukan observasi ke rumah konseli terlihat perubahan yang dialami konseli yakni ketika konseli disuruh mengerjakan sesuatu konseli mengerjakannya seperti

konseli disuruh ibunya mandi, konseli mematuhinya dengan tidak mengolor-olor waktu. Tidak seperti sebelum dilakukannya proses konseling yakni konseli susah sekali dibujuk untuk mandi. Konseli sengaja mengulur-ulur waktu untuk mandi agar konseli tidak hadir di TPQ, namun setelah dilakukan proses konseling dengan *hypnosleep* konseli berubah menjadi anak yang baik dan berperilaku lebih positif.

Menurut penuturan ko-konselor perilaku lain yang ditunjukkan konseli yakni saat konseli minta belikan crayon yang baru karena teman kelasnya punya crayon baru padahal konseli masih punya crayon yang masih bagus, saat itu konseli minta belikan ko-konselor namun ko-konselor tidak membelikannya, awalnya konseli ngambek dan hampir merengek, namun ko-konselor menasehatinya dan tidak lama kemudian konseli baik-baik saja dan tidak seperti biasanya yang sampai merengek dan teriak-teriak. Dengan ini, konseli sudah dapat mengatur emosinya, yakni ketika keinginannya tidak terpenuhi konseli tidak lagi langsung marah-marah melainkan konseli masih bisa menerima nasihat yang diberikan orang tua sehingga konseli menerima nasihat dari ko-konselor dengan tidak marah-marah. Ko-konselor pun menuturkan bahwa beliau sekarang sudah jarang mendapat teguran dari guru konseli di sekolahnya karna perilaku konseli.

Menurut hasil observasi yang dilakukan konselor setelah proses konseling berlangsung. Ketika konseli sedang bermain-main sama teman-temannya disekitar rumah konseli. Konseli tidak terlihat lagi berantem

bahkan menangis karna berebutan mainan dengan teman-temannya. Konseli lebih terlihat akur dengan teman-temannya dan berbagi mainan bersama teman-temannya. Dengan ini dapat dikatakan hubungan sosial konseli dengan teman-temannya sudah lebih baik.

Perilaku konseli yang kurang sopan dalam berbicara yang menggunakan nada tinggi saat berbicara (nyentak) ketika berbicara dengan orang tua maupun teman sebayanya menurut hasil wawancara dengan keluarga konseli dan observasi konselor secara langsung dapat dikatakan konseli sekarang sudah jarang terlihat berbicara tidak sopan dan berkata kotor lagi ketika marah atau berbicara dengan teman sebayanya. Dengan ini, konselor juga bicara baik-baik dengan ko-konselor, bahwa sebenarnya konseli itu membutuhkan perhatian lebih dari ko-konselor, maka dari itu konselor mengajak ko-konselor untuk bekerja sama agar dapat merubah perilaku negatif konseli, konselor juga mengarahkan ko-konselor untuk lebih meluangka waktu bersama bersama konseli dan tidak selalu memanjakan konseli untuk selalu menuruti semua keinginan konseli.

Sedangkan menurut penuturan guru konseli, perubahan yang terjadi pada konseli yaitu sekarang konseli waktu dikelas sudah jarang membuat ulah, berantem, teriak-teriak dan mengganggu temannya lagi. Konseli lebih terlihat lebih tenang, emosinya lebih terkontrol dan sibuk dengan kegiatannya sendiri menggambar dan bermain dengan teman-temannya.

Perilaku konseli ketika berbicara dengan guru konseli yang muda maupun sepuh juga lebih sopan dengan tidak berbicara dengan nada yang

